EL BOLETÍN



#1285 - Martes 15 de octubre de 2024

ENTRA EN TU APOSENTO

Entra en lo profundo de tu corazón donde no existen los dobleces, donde sólo puedo ser sincero, porque estoy con "mi Padre que ve en lo secreto" (cf Mt 6,6) con el que sólo puedo serlo.



San Benito en el capítulo 52 nos enseña acerca de cómo debe ser el oratorio del monasterio. El hecho de que no todos vivamos en un monasterio físico o que no tengamos un oratorio en nuestra casa, no le quita relevancia a este capítulo para nosotros. Porque la "primera casa de oración que nos concierne igualmente es nuestro oratorio interior, nuestro propio corazón" (Dom Guillaume Jedrzejczak, ocso, Un camino de Libertad). Ese es el lugar por excelencia donde nos encontramos con nuestro Padre Dios, es el lugar de donde brotan nuestras oraciones, o al menos así debiera ser. Pero cabe detenerse y hacer un símil con lo que nos gustaría fuera, o es, el oratorio de nuestra casa o los cuidados que tenemos con el oratorio o capilla en nuestros colegios y lo que debiera ser nuestro corazón.

Porque si pensamos que el lugar físico donde me dispongo a rezar el Oficio, a hacer lectio, a celebrar una liturgia, debe estar limpio, ordenado, adornado con flores, decorado con sencillez, pero equipado con todo lo necesario, así también nuestro corazón debe estar limpio de pensamientos, ya sean buenos o malos, de sentimientos que nos alejen de nuestro Padre o que nos conduzcan al desorden; que cada uno de nosotros sabe lo que le sobra o falta a su corazón para poder ser ese lugar de encuentro digno. Mucho se habla que para lograr un orden mental y paz interior se debe contar con un orden externo, por ejemplo el no levantarse sin hacer la cama, el mantener la cocina ordenada y despejada, la ropa en su lugar, en fin; pues con tanta más razón, nuestro corazón será reflejo de lo que esperamos sea un oratorio exterior.

Por otra parte, san Benito habla de cómo debe ser la oración: "Y si alguno, en otra ocasión, quiere orar por su cuenta con más recogimiento, que entre sencillamente y ore, pero no en alta voz, sino con lágrimas y con fervor de corazón" (RB 52, 4). ¿Dónde puedo entrar si no es en una iglesia, capilla u oratorio? Como dice el evangelio, "entra en tu aposento" (cf Mt 6, 6), no solo en el aposento físico, sino una vez más, te reitero, entra en tu claustro interior, entra en lo profundo de tu corazón donde no existen los dobleces, donde sólo puedo ser sincero, porque estoy con "mi Padre que ve en lo secreto" (cf Mt 6,6) con el que sólo puedo serlo.

Por último, en este capítulo se nos habla de "no molestar al otro" (RB 52,5). En toda la Regla, Benito nos anima a la preocupación por los demás y en el oratorio no es la excepción. Y esto lo podemos extrapolar a nuestro día a día. Así como somos diligentes con las personas nuevas que entran a la capilla y les mostramos dónde cantar, estamos llamados a serlo con las personas que no necesariamente son de nuestro círculo de conocidos, pero que el Señor nos va poniendo por delante, sin olvidar que en el otro habita el mismo Cristo, con el que estamos llamado a encontrarnos.

LO QUE VIENE

J17

San Ignacio de Antioquía Capítulo de oblatos y promesados por Comunidad Manquehuina

ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6.6)

Tiempo Ordinario

28° Semana | Salterio IV

HORARIOS OFICIOS

CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSA: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 * Viernes Vísperas 16:30 SJ: 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25 CAPILLA VIRTUAL: 8:00

E١

L14 Lc 11, 29-32

EVANGELIO DEL DÍA

M15 Lc 11, 37-41 M16 Lc 11, 42-46 J17 Lc 11, 47-54 V18 Lc 10, 1-9 S19 Lc 12, 8-12 D20 Is 53, 10-11 Sal 32, 4-5. 18-20. 22 Hb 4, 14-16 Mc 10, 35-45

Lc 12, 13-21

CELEBRAMOS



SAN LUCAS EVANGELISTA 18 de octubre

"Puesto que muchos han intentado narrar ordenadamente las cosas que se han verificado entre nosotros, tal como nos las han transmitido los que desde el principio fueron testigos oculares y servidores de la Palabra, he decidido yo también, después de haber investigado diligentemente todo desde los orígenes, escribírtelo por su orden, ilustre Teófilo, para que conozcas la solidez de las enseñanzas que has recibido" (Lc 1,1-4)





NOTICIAS MAM



Vísperas Generales PONER A DIOS EN EL CENTRO EN NUESTRAS FAMILIAS

Las Vísperas Generales estuvieron centradas en el Mes de la Familia, tiempo en que nuestra Iglesia Católica nos invita a fortalecer los lazos familiares a través de la oración y el encuentro.

En la **Comunidad de San Benito**, el foco estuvo en las familias y la misión. Se recogieron fotos de muchas familias de la comunidad y se pusieron a ambos costados del altar, para intencionar especialmente la oración por cada una de ellas. La reflexión estuvo a cargo de Bernardita Reyes, Centinela de la Rama de Adultas, y por Agustina Aceituno (B22), jefa de Scout, quienes compartieron una reflexión que hicieron junto a sus respectivas

comunidades, a partir de dos preguntas: ¿Qué experiencias que viven en el grupo de lectio o Scout impactan y colaboran en la construcción de sus familias y de qué manera? ¿De qué manera lo que viven en sus familias colabora en tu grupo de lectio o Scout? Compartieron con mucha generosidad, y pudimos ver que todo lo que se vive en el grupo de lectio y en los scouts, anima a poner a Dios en el centro y a cambiar la mirada frente a los distintos acontecimientos que van sucediendo al interior de las familias. Por otro lado, muchas de las características familiares van impactando en los grupos, como la alegría, el espíritu de servicio, los sufrimientos, etc.

En su reflexión, **Bernardita Reyes** compartió: "En la comunidad hemos aprendido a transmitir nuestra fe desde un lugar de amor, no solo a través de palabras, sino también mediante acciones y actitudes que reflejan el amor divino. Intentamos llevar esa fe a nuestra vida cotidiana. De este modo, la esencia de la comunidad se replica en nuestros núcleos familiares: cada miembro importa y tiene un papel fundamental que desempeñar. Juntos, aprendemos a crecer en la fe, apoyándonos mutuamente en el proceso". "Nos ha ayudado a enfrentar el dolor con amor, a estar abiertos a recibir y a dar cariño a cada persona que nos ha acompañado. Mi fe, alimentada por la Palabra de Dios a lo largo de los años, me brinda alegría y me permite disfrutar de cada regalo que la vida me ofrece".

En la **Comunidad de San Lorenzo**, las Vísperas que contaron con la visita de Jonathan Perry, Responsable del Movimiento, se congregaron bajo el lema "San Lorenzo, una familia". **Alejandro Grohnert** (B99) nos contó que: "después de la lectura breve, Barbara Aguilera (L04) entrevistó a Víctor Contreras (L01) y relató el testimonio de Silvia Torrejón (L09). Ambos pudieron contar cómo la formación manquehuina recibida en el CSL, en San José, en los grupos Scout, en comunidad, les ha ayudado a formar una familia con un propósito claro; a ordenar sus vidas para buscar a Dios desde la vida familiar y en su rol de padres. Celebradas las Vísperas pasamos al comedor a compartir un rico ágape fraterno, con empanadas de pino y queso".

En la **Comunidad de San Anselmo**, rodeados de fotos de las familias de la comunidad, que estarán presentes en la oración durante todo este mes, **Catalina Quiroga** (A09) invitó a pensar en cada familia, que "con toda su diversidad, Dios nos invita a que como familia seamos reflejo de su Amor". Reflexionó "sobre ¿cuál es el aporte que san Benito puede hacernos a nosotros como familias del siglo XXI?", destacando tres ideas prácticas: el horario, la mesa, y la oración. El horario "permite que haya momentos para todo: para rezar, para comer, para trabajar, para recrearse, para servir a otros, para descansar. Pensemos ¿qué momentos queremos intencionar en nuestros horarios familiares? ¿Qué espacios de estos días, semanas o año le guardamos al Señor? ¿Cómo queremos ordenar la recreación, el ocio? Algunas ideas que se nos ocurren: oración cortina antes de dormir, misa semanal, celebrar fiestas litúrgicas importantes como la Pascua, la Navidad, el santo de los miembros de la familia". "La mesa: "Pensemos en nuestra familia. La mesa es un lugar central para la vida familiar, en la mesa nos encontramos, nos miramos, nos nutrimos, celebramos, nos escuchamos, respetamos turnos de habla. Incluso en la mesa afloran las dificultades familiares". "En la mesa nos servimos mutuamente. En una mesa Jesús mismo instituyó la Eucaristía, ¿Qué significa eso para nuestras mesas familiares?



Encuentro Nacional de Canto a lo Divino NOCHE EN ORACIÓN Y ALABANZA

El sábado 28 de septiembre se realizó el Encuentro Nacional de Canto a lo Divino en el Santuario Nacional de Maipú. Partió con una Misa a lo Divino a las 19:00 horas y lo siguió una Vigilia de Canto a lo Divino que duró toda la noche, terminando alrededor de las 7:00 am con un desayuno de despedida.

Este encuentro se realiza desde el año 1976 en el Santuario, y desde el año 2012 participan cantores de Manquehue liderados por Moisés Chaparro. Este año participaron alrededor de 40 cantores y un grupo de seis miembros de Manquehue.

Testimonio Vicente Tagle (B03), oblato y Cantor a lo divino de Manquehue: "Fue una intensa vigilia de oración y canto, donde se experimenta una profunda renovación espiritual, una transformación de los pensamientos en alabanza a Dios. Se dan muchos frutos interiores de paz y confianza en el Señor, producto de estar toda la noche sumido en su Palabra, en su vida, en su misterio, en la historia de salvación, en el canto que lo alaba. Ojalá tantos otros en Manquehue puedan experimentar lo que significa pasar la noche en oración y alabanza".



POR LAS RAMAS





III Taller de Formación Rama Adultos Comunidad de San Benito UNA ESCUELA PARA APRENDER ESE AMOR

El día lunes 7 de octubre la Rama de adultos de la Comunidad de San Benito tuvo el III taller de formación. **Magdalena Besa** (B96), Jefa de Rama, nos compartió: "Trabajamos junto a las encargadas, un extracto de Basil Hume que nos habla de que somos una escuela de amor. Él dice: "a mí me gusta llamar esa escuela, en la cual el monje aprende cómo amar a Dios, una "escuela de amor". La razón es clara: en el corazón del evangelio, esa buena noticia anunciada a ti y a mí, está el doble mandamiento de amar a Dios y a nuestro prójimo. Nosotros no amamos automáticamente a Dios y a nuestro prójimo como el Señor quiere que lo

hagamos. Este amor tiene que ser aprendido y practicado. Toma tiempo y esfuerzo. El monasterio es una escuela para aprender ese amor". Luego Pamela Saavedra, encargada de la Hospedería, continúa Magdalena "nos mostró cómo funciona, qué es y cómo podemos, como Rama, ayudar y aportar de manera concreta en la Hospedería Santa Francisca Romana. Fue una instancia muy enriquecedora en donde salimos contentas de poder ayudar y poder comprometernos de una manera más concreta en la ayuda que necesitan".

ESPACIO ABIERTO



¿SABÍAS QUÉ?

Algunas claves para entender la función de los cardenales en la Iglesia Católica

- 1. Son una "bisagra" en la Iglesia. El título de cardenal se remonta al pontificado del papa Silvestre I. La palabra proviene del latín "cardo", que significa "bisagra". Con ello se quiere expresar que los cardenales son considerados un punto muy importante sobre el que gira la vida de la Iglesia, asistiendo al Papa como Vicario de Cristo.
- 2. ¿Por qué visten el color púrpura? A los cardenales se les conoce también como "purpurados" por el color púrpura de la birreta que reciben del Papa cuando son creados en un consistorio. Este color está asociado con la sangre y simboliza la disposición a morir por la fe católica.
- 3. Unión con la Iglesia. Cuando un cardenal es creado, recibe la birreta y el anillo cardenalicio que simboliza el compromiso matrimonial con la Iglesia de Roma y con la Iglesia universal.
- 4. Ayuda directa al Papa. Los cardenales forman parte del Colegio Cardenalicio, que tiene la responsabilidad de elegir al nuevo Papa en un cónclave cuando el Pontífice reinante fallece o renuncia. Además, brindan apoyo al Papa en su labor de servicio a la Iglesia en todo el mundo.

Fuente: ACI Prensa

LINKS DE INTERÉS









"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).

